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冷鋒殺到 市區周四料低見15度
天文台：12月或打風 專家提醒長者穿太多易跌倒

一道冷鋒昨日殺入廣東沿岸，今日氣溫顯著轉

冷，天文台預測本周四、周五香港市區氣溫最低

跌至攝氏15度，新界再低兩三度。長者安居協會

行政總裁王虹虹提醒長者注意保暖以及防跌，尤

其穿得太臃腫妨礙活動能力，以去年冬季為例，

室外跌倒個案較以往全年宗數高出近一成。另

外，天文台指出雖然踏入冬季，但氣候變化下，

12月也有打風可能。

●香港文匯報記者 文森

香港文匯報訊 消息指最快於明年底啟用的新皇
崗口岸，入境處擬採用「合作查驗、一次放行」的
通關模式，以便旅客在兩地口岸邊界線上的自助通
道及櫃枱完成出入境手續時，只需排隊一次，大幅
提升通關效率，並有望成為港深之間過關最迅速的
口岸。
香港自e-道系統推出以來，已超過24億使用人
次。入境處表示，2021年推出的非觸式e-道服務，
使香港居民在過關時全程僅需7秒鐘，比傳統的e-

道快了13%。截至今年10月，約有500萬人註冊使
用此服務，總使用人次接近1.3億，佔e-道使用率
的七成以上。
在處理出入境車輛方面，入境處與香港應用科
技研究院早前簽署合作備忘錄，其中一個合作項
目是探討創新通關模式，積極引進以容貌識別技
術處理私家車乘客過關，乘客在車上通過攝像鏡
頭便可識別其身份，進一步提升市民的通關體
驗。

新皇崗口岸通關擬採「合作查驗、一次放行」

天文台署理助理台長鄭元中昨日在記者會上表示，一
道冷鋒已在華南北部形成，昨晚午夜前後橫過廣東

沿岸。受隨後的強烈東北季候風及其補充持續影響，未來
兩三日本港氣溫逐步下降，早晚清涼，日夜溫差頗大，
「由於涼空氣的先頭部隊會到達沿岸地區，氣溫會首先降
至18度左右，周二（今日）日落後氣溫會繼續下降，直到
星期三早上大概16度，而受到東北季候風補充持續影響，
星期四和星期五早上市區氣溫下降至15度左右，新界會再
低兩三度，大致天晴及非常乾燥。」
他提醒市民，尤其是長者、慢性病患者或有戶外活動計
劃的人士留意天氣變化，準備適當保暖措施。

冬季平安鐘求助個案年升逾一成
長者安居協會行政總裁王虹虹指出，除了保暖，長者亦
要留意衣物絆倒的問題，因為長者肌肉量降低，穿着厚重

衣物，或增加跌倒風險。去年冬季「一線通平安鐘」7/24
服務支援中心接獲因跌倒求助的每月平均宗數，按年增加
超過一成。
王虹虹提醒長者選擇保暖而輕身的衣物，以及避免做危

險動作，「如果長者做某一些危險的動作會令跌倒的風險
高1.7倍，何謂危險動作，包括站高拿東西或是拿重物、
失平衡或者心急行快點和跑，對他們來說在冬季都是危險
動作來的。」
雖然香港踏入冬季，但鄭元中表示，12月仍可能出現熱

帶氣旋，香港於2021年12月亦有熱帶氣旋雷伊的紀錄。
而且在全球暖化的影響下，香港冬季氣溫有明顯上升的趨
勢，但間中仍會有寒冷天氣出現。
另外，適逢冬季流感高峰期即將來臨，長者安居協會鼓

勵長者盡早接種流感疫苗，加強防護。衞生署衞生防護中心
亦提醒市民，特別是長者、心臟或呼吸系統疾病患者和其
他長期病患者，寒冷天氣容易引起或加劇疾病，應特別小
心，採取適當措施，因應需要加穿禦寒衣物，包括帽、頸
巾、手套及襪等；進食足夠的食物，攝取充足的熱量等。

●一道冷鋒
昨日殺入廣
東沿岸，今
日氣溫將顯
著轉冷。圖
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逛街。
香港文匯報

記者
北山彥 攝

香港文匯報訊（記者 凌瀚）香港特區立法會發
表2024年度立法會會議議員所提質詢的數目，該統
計涵蓋了口頭質詢及書面質詢。其中，立法會議員
江玉歡、林琳、嚴剛均以提出9條質詢並列榜首，
而梁美芬、葉劉淑儀、梁熙、葛珮帆等約30位立法
會議員則以提出8條質詢並列第二。

質詢基於廣泛調研嚴謹論證
立法會議員葛珮帆表示，自己長期關注並推動新
經濟、創科、環保、弱勢社群及婦女政策，近年更
着力於低空經濟的發展。 葛珮帆認為，向政府提出
質詢能夠讓政府了解社會的關注及訴求，亦鼓勵社
會公眾參與反饋；這些通過質詢所獲得的反饋，包
括相關數據信息，對立法會議員跟進倡議及監督特
區政府落實工作很有幫助。明年將會特別關注落實
低空經濟及Web3.0的政策及措施。

立法會議員江玉歡在接受香港文匯報訪問時表
示，議員的責任是代表民眾發聲，支持政府施
政，應該提出言之有物、有建設性的議題，所以
每次質詢均基於廣泛調研和嚴謹論證。她說自己
出身基層，對民生議題尤為關注，質詢多圍繞民
生福祉、基層市民和弱勢群體；特區政府各部門
對質詢亦給予高度重視和積極反饋。
立法會議員梁熙表示，每次草擬質詢前，會參考

當下社會關切的熱點議題。對於質詢的效果，梁熙
表示很好，「既得到了社會回響，亦得到特區政府
高效回應。」並舉例廚餘回收方面的質詢，特區政
府就加緊先做好公共屋邨的配套工作，調整了政策
的實施時間，以進一步把握機會完善政策配套。
展望明年，梁熙表示主軸將會是進一步發展經

濟，推動香港高質量發展，相信經濟發展將大力提
振市民的幸福感。

議員年度質詢數目 江玉歡林琳嚴剛並列榜首

香港文匯報訊（記者 文森）房委會早前通過的
屋邨管理扣分制加強措施，增加三項新的不當行
為，以及擴大兩項不當行為的適用範圍，將於下月
1日實施，包括 「餵飼野鴿或其他野生動物」，被
扣7分； 「在窗、露台或樓宇外牆外掛放或置放有
從高處掉落潛在風險的物品，包括簷篷、冷氣機遮
簷和其他伸出物」，被扣7分及警告機制適用，以
及 「抗拒或阻礙房委會或其授權的人士依照《房屋
條例》或其他法定要求或房委會所制定的政策執行

職務」，被扣15分。
至於兩項不當行為的適用範圍將會擴大，即「抽

氣扇滴油」修訂為「抽氣扇或抽油煙機管道等滴
油」；及 「棄置雜物阻塞走廊或樓梯通道，妨礙清
潔工作」修訂為「放置任何雜物、財物或物品在屋
邨公眾地方，造成阻塞或妨礙清潔工作」。
為協助租置屋邨業主立案法團的日常管理，並滿

足居民對擁有良好居住環境的意願，扣分制下所有
不當行為將適用於租置屋邨內的公屋租戶。

香港文匯報訊（記者 楊盈盈）為推動愛
國主義教育，培養香港學生對國家民族的
歸屬感和使命感，香港新一代文化協會與
嗇色園及香港警務處「傳承計劃」攜手，
聯合舉辦「首屆香港中學生升旗隊代表訪
京團」，昨日舉行訪京團授旗儀式，有升
旗隊學生代表表示，對於這次能參與其中
感到很光榮，期望這次活動可以開拓視
野，有滿滿的收穫。

觀看天安門廣場莊嚴升國旗儀式
訪京團成員由嗇色園屬下五間中學的升
旗隊師生組成，共有60人將於11月28日至
12月1日前往首都北京，進行為期四日的
參觀訪問，活動包括：拜訪天安門國旗護
衛隊、中華全國青年聯合會；參觀清華大
學等知名學府，還有中國非物質文化遺產
館、長城、故宮博物院，以及在天安門廣
場觀看莊嚴的升國旗儀式等。
昨日的授旗儀式上，香港新一代文化協
會總幹事蘇祉祺，嗇色園董事會主席黎澤
森、監院李耀輝、副主席陳燦輝、余大
業、姚嘉棟，香港警務處助理處長王忠巡

等嘉賓出席儀式。蘇祉祺致歡迎辭時表
示，期望香港學生透過活動，能深刻認識
國家的歷史文化和國情，了解國家的發展
大勢，厚植家國情懷，為建設美好香港、
實現民族復興積極貢獻力量。

學生冀與國旗護衛隊交流
升旗隊團員代表、中五生梁同學表示，
今次訪京團的報名人數不少，競爭激烈，
「學校只會從中挑選八位精英，故能參與
這次訪京團，很光榮、很榮幸。」他最期
待的是與國旗護衛隊交流，機會難逢，他
會向他們多多學習。
可藝中學中四級余同學最期待的是去清
華大學與師生交流，「一直想認識內地的
教育體制，這次是一個難得的機會。」
嗇色園主辦可藝中學校長張建新指，這

次難得有機會去拜訪天安門國旗護衛隊，
不僅能觀摩國旗儀仗隊演示、還能參觀營
區設施並與國旗護衛隊官兵交流，讓學生
對他們平日訓練、日常生活有更深入的認
識，並看到官兵艱苦訓練的成果，相信這
是同學們學習的榜樣。
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公屋扣分制增「三不當」阻礙執行職務失15分

●香港新一代文化協會「首屆香港中學生升旗隊代表訪京團」授旗儀式大合照。
香港文匯報記者楊盈盈 攝

●左起：余同學、梁同學、張建新
香港文匯報記者楊盈盈 攝

●訪京團成員由嗇色園屬下五間中學的升旗隊師生
組成。 香港文匯報記者北山彥攝


